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----- Aos dezassete dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, nos termos da alinea 

b) do n_o 1, do art.° 30°, da Lei n.o 75/2013, de 12 de setembro, reuniu pelas nove horas e quinze 

minutos em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, no Auditório Rio 

Lima, concelho de Ponte de Lima, presidida por João Evangelista da Rocha Brito Mimoso de 

Morais. ____________ ___________ ________ _ 

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal informou os presentes das regras 

que se mostram necessárias cumpnr, atendendo à situação excecional de 

pandemia. __________________ ____________ _ 

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu nota de que a sessão da 

Assembleia Municipal ma ser transmitida em direto através do canal you 

tub. _________ _ _ _ ____________ _____ _ 

----- Deu-se início à sessão com a seguinte Ordem de Trabalhos: __________ _ 

---- 1. Período de Antes da Ordem do Dia: __________________ _ 

----- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doe. I); _ _ ________ _ 

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; ______________ _ 

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, congratulação, 

saudação, protesto ou pesar. _______________________ _ 

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. ________________ _ 

-----1. Intervenção do Público. _____________________ _ 

----- 2. Período da Ordem do Dia: _____________________ _ 

----- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; (Doe. II) _______ _____________ _ 

---- B) Discussão e votação da proposta de "Resolução de pedido de declaração de utilidade 

pública urgente de expropriação de parcela de terreno necessária à execução da 

requalificação do Centro Cívico de Rendufe - Aprovação"; (Doe. III) Grelha C; ___ _ 
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----- C) Discussão e votação da proposta de "Contratação do empréstimo mediante adesão 

à linha de crédito BEl PT 2020 Autarquias" - "Intervenções na Rede de Drenagem de 

Águas Residuais em Baixa no Município de Ponte de Lima (Sistema Águas Residuais 

Ponte de Lima) - POSEUR-03-2012-FC-001196 - Aprovação; (Doe. IV) Grelha C; __ 

----- D) Discussão e votação da proposta de "Contrato de Financiamento Reembolsável" -

"Intervenções na Rede de Drenagem de Águas Residuais em Baixa no Município de Ponte 

de Lima (Sistema Águas Residuais Ponte de Lima) - POSEUR-03-2012-FC-001196 -

Aprovação da minuta"; (Doc.V) Grelha C; _ _ ______________ _ 

---- E) Discussão e votação da proposta de "Contratação do empréstimo mediante adesão à 

linha de crédito BEl PT 2020 Autarquias" - "Intervenções no Sistema Águas Residuais 

de Freixo - DARU Ponte de Lima - POSEUR-03-2012-FC-001166 - Aprovação"; (Doe. 

VI) Grelha C; _______________________ _ 

---- F) Discussão e votação da proposta de "Contrato de Financiamento Reembolsável" -

"Intervenções no Sistema Águas Residuais de Freixo - DARU Ponte de Lima - POSEUR-

03-2012-FC-001166 - Aprovação da Minuta"; (Doe. VII ) Grelha C; ______ _ 

----- G) Discussão e votação da proposta de "Emissão de declaração de Interesse Público 

Municipal para desafetação da Área da Reserva Ecológica Nacional, para implementação 

de um complexo turístico - aprovação; Processo Diversos nO 587/20 - Requerente: Pedro 

Miguel Lago Vieira - Local da Obra: Rua do Murjal - Freguesia de Rebordões Souto; 

(Doe. VIII) Grelha C; _ _ _ _______ _ _____ _____ _ 

---- H) Discussão e votação da proposta de "Plano Municipal de Defesa da Floresta 

2021/2030 - Aprovação"; (Doe. IX) Grelha C; _ _______ _______ _ 

---- I) Discussão e votação da proposta de "Modificação aos documentos previsionais de 

2021- 2' revisão orçamental - Aprovação"; (Doe. X) Grelha C; _______ _ _ _ _ 

----- J) Discussão e votação da proposta de "Acordo de cooperação e cedência de parcela 

entre o Município de Ponte de Lima, Joaquim da Cruz Monteiro e António da Cruz 

Fernandes Monteiro"; - Aprovação. (Doe. XI) Grelha C; _____________ _ 

---- K) Para conhecimento: "Declaração de compromissos plurianuais, pagamentos em 

atraso e recebimentos em atraso a 31/12/2020". (Doe. XII) Grelha C. _ ______ _ 
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----- Para esta sessão apresentaram justificação de falta e pedido de substituição, os Presidentes 

das Juntas da Freguesia de Anais, Cabaços e Fojo Lobal, Gemieira, Seara, Rebordões-Souto e 

Ribeira, que se fizeram substituir por Victor Carlos Vilas Boas Araújo, Elsa Teresa Reis 

Martins, Ana Rita Matos, Paulo Jorge de Matos Mimoso e Clarisse Dantas Pereira, 

respeti\Tamente. ---------------------------------------------------------------------------------------------

--- Apresentaram também justificação de falta e pedido de substituição, os membros eleitos 

João Passos Pereira Rodrigues, Manuel Carlos Pereira Amorim, Rosa Maria Ribeiro da Cruz, 

Sónia Cristina Gaspar Teixeira e Franclim da Sil\Ta Fernandes. ------------------------------------

----- Verificaram-se as faltas dos membros eleitos Domingos Filipe Gonçal\Tes Dias e António 

Carlos Machado Lemos. ----------------------------------------------
----- Foi declarada aberta a sessão com a presença de setenta e cinco membros eleitos, conforme 

documento que se junta à presente ata sob o número 1. ----------------------------------------------

--- Uma \Tez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intef\Tenções feitas 

durante a sessão da Assembleia MunicipaL ____________________________________ _ 

----- Deram-se início aos Trabalhos com a alinea A) do ponto 1. do Período de Antes da 

Ordem do Dia: Apreciação e \Totação da Ata da sessão anterior: __________________ _ 

----- Sujeita a \Totação foi apro\Tada por unanimidade. ___________________________ _ 

------ B) Leitnra do expediente e informações da mesa: O segundo secretário leu o resumo 

da correspondência recebida entre \Tinte e sete de fe\Tereiro e dezasseis de abril de dois mil e 

\Tinte e um. ___________________________________________________________ _ 

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia prestou informações adicionais. ________ __ 

------ C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratnlação, saudação, protesto ou pesar. _________________________________ _ 

------ Usou da pala\Tra o membro eleito Jorge Sil\Ta (PLMT) para apresentar uma saudação ao 

quadragésimo sétimo ani\Tersário do \Tinte e cinco de abril cuja comemoração se aproxima. __ 

---- Mais apresentou uma proposta de recomendação/ \Toto de congratulação para com o 

concidadão de Estorãos, Coronel Boa\Tentura José Martins Ferreira que foi condecorado pelo 

Senhor Presidente da República: Grande Oficial da Ordem da Liberdade. ______________ _ 

-- Seguiu-se a intef\Tenção do membro eleito João Castro (PLMT) (Doc. 2) para apresentar um 
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voto de louvor à cidadã limiana Ana Rita de Barros Carneiro, pela conquista do título de campeã 

nacional de trail no escalão de sub-23. ___________________ _ 

----- Sujeito a votação o voto de Louvor apresentado, foi aprovado por unanimidade. ___ _ 

----- D) Outros assuntos de interesse municipal. Inscreveram-se para intervir neste ponto os 

membros eleitos Jorge Silva (PLMT), Pedro Salvador (PSD), Alípio Barbosa (M51), João 

Monteiro (CDU) (Doc. 2), António Carlos Matos (PLMT), Joaquim Cerqueira (PSD) e 

Domingos Oliveira Vieira (CDS). ___________ _________ _ 

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. __ _ 

----- Inscreveram-se para pedidos de esclarecimentos os membros eleitos António Carlos Matos 

(PLMT) e Pedro Salvador (PSD). _____ _____________ _ 

----- O senhor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos adicionais. ________ _ 

----- O membro eleito Alípio Barbosa (M51) solicitou esclarecimentos adicionais ao sr. 

Presidente da Câmara que os prestou. ________ _ _ __________ _ 

----- 2. Período de Intervenção do Público: Registou-se a intervenção de José Manuel Leitão 

de Puga, residente em Rebordões de Souto e de José António, residente em Fontão. ------------

----- 3. Período da Ordem do Dia: --------------------------------------------------------------------- -

---- A) Apreciação da Informação do Presidente da Cãmara bem como da situação 

fmanceira do Município"; Inscreveram-se para intervir neste ponto os membros eleitos Zita 

Fernandes (PLMT) e José Diogo Leite Marinho Falcão Gomes (PLMT). _______ _ 

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. __ _ 

----- O membro eleito Zita Fernandes (PLMT) solicitou esclarecimentos adicionais ao senhor 

Presidente da Câmara que os prestou. ____________________ _ 

----- B) Discussão e votação da proposta de "Resolução de pedido de declaração de utilidade 

pública urgente de expropriação de parcela de terreno necessária à execução da 

requalificação do Centro Cívico de Rendufe - Aprovação"; (Doc. III) Grelha C ___ _ 
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----- O assunto foi retirado da ordem de trabalhos, a requerimento do Sr. Presidente da Câmara. 

----- C) Discussão e votação da proposta de "Contratação do empréstimo mediante adesão 

à linha de crédito BEl PT 2020 Autarquias" - "Intervenções na Rede de Drenagem de 

Águas Residuais em Baixa no Município de Ponte de Lima (Sistema Águas Residuais 

Ponte de Lima) - POSEUR-03-2012-FC-001196 - Aprovação; (Doc. IV) Grelha C __ _ 

----- Inscreveu-se para intervir neste ponto o membro eleito António Carlos Matos (PLMT), 

Pedro Ligeiro (PSD), Joaquim Rosas (M51), João Monteiro (CDU) (Doc. 4) e José Diogo Leite 

Marinbo Falcão Gomes (PLMT). ___________________ _ 

----- O senbor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos tidos por necessários. __ _ 

----- Usou da palavra o membro eleito José Diogo Leite Marinho Falcão Gomes (PLMT) para 

defesa da honra. --------------------------
----- Registou-se a intervenção do membro eleito António Carlos Matos (PLMT) para solicitar 

esclarecimentos adicionais ao sr. Presidente da Câmara que os prestou. ________ _ 

----- Votação da alinea c) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contratação do empréstimo 

mediante adesão à linha de crédito BEl PT 2020 Autarquias" - "Intervenções na Rede de 

Drenagem de Águas Residuais em Baixa no Município de Ponte de Lima (Sistema Águas 

Residuais Ponte de Lima) - POSEUR-03-2012-FC-001196 - Aprovação"; Sujeita a 

proposta a votação, foi aprovada por maioria com oito votos contra e cinco abstenções. __ _ 

----- D) Discussão e votação da proposta de "Contrato de Financiamento Reembolsável" -

"Intervenções na Rede de Drenagem de Águas Residuais em Baixa no Município de Ponte 

de Lima (Sistema Águas Residuais Ponte de Lima) - POSEUR-03-2012-FC-001196 -

Aprovação da minuta"; (Doc. V) Grelha C _________________ _ 

----- Não se registaram intervenções. ____________________ _ 

---- Votação da alinea d) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato de Financiamento 

Reembolsável" - "Intervenções na Rede de Drenagem de Águas Residuais em Baixa no 

Município de Ponte de Lima (Sistema Águas Residuais Ponte de Lima) - POSEUR-03-
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2012-FC-001l96 - Aprovação da minuta"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por 

maioria com sete votos contra e seis abstenções. ________________ _ 

------ E) Discussão e votação da proposta de "Contratação do empréstimo mediante adesão 

à linha de crédito BEl PT 2020 Autarquias" - "Intervenções no Sistema Águas Residuais 

de Freixo - DARU Ponte de Lima - POSEUR-03-2012-FC-001l66 - Aprovação"; (Doe. 

VI) GrelliaC __________________________________________________ _ 

----- Não se registaram intervenções. ____________________ _ 

----- Votação da alínea e) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contratação do empréstimo 

mediante adesão à linha de crédito BEl PT 2020 Autarquias" - "Intervenções no Sistema 

Águas Residuais de Freixo - DARU Ponte de Lima - POSEUR-03-2012-FC-001l66 -

Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com oito votos contra e 

cinco abstenções., ___________________________ _ 

----- F) Discussão e votação da proposta de "Contrato de Financiamento Reembolsável" -

"Intervenções no Sistema Águas Residuais de Freixo - DARU Ponte de Lima - POSEUR-

03-2012-FC-001l66 - Aprovação da Minuta"; (Doe. VII) Grelha C _______________ _ 

----- Não se registaram intervenções. ____________________ _ 

----- Votação da alínea f) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato de Financiamento 

Reembolsável" -"Intervenções no Sistema Águas Residuais de Freixo - DARU Ponte de 

Lima - POSEUR-03-2012-FC-001l66 - Aprovação da Minuta"; Sujeita a proposta a 

votação, foi aprovada por maioria com oito votos contra e cinco abstenções. _ _____ _ 

---- G) Discussão e votação da proposta de "Emissão de declaração de Interesse Público 

Municipal para desafetação da Área da Reserva Ecológica Nacional, para implementação 

de um complexo turístico - aprovação; Processo Diversos nO 587120 - Requerente: Pedro 

Miguel Lago Vieira - Local da Obra: Rua do Murjal - Freguesia de Rebordões Souto"; 

(Doe. VIII) Grelha C ____________________________________________ _ 

----- Inscreveu-se para intervir neste ponto o membro eleito João Monteiro (CDU) (Doe. 5). _ -

---- Votação da alínea g) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Emissão de declaração de 
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Interesse Público Municipal para desafetação da Área da Reserva Ecológica Nacional, 

para implementação de um complexo turístico - aprovação; Processo Diversos n° 587/20 

- Requerente: Pedro Miguel Lago Vieira - Local da Obra: Rua do Murjal - Freguesia de 

Rebordões Souto"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com três abstenções. 

----- H) Discussão e votação da proposta de "Plano Municipal de Defesa da Floresta 

2021/2030 - Aprovação"; (Doc. IX) Grelha C _______________ _ 

----- Inscreveu-se para intervir neste ponto o membro eleito Joaquim Cerqueira (PSD). __ _ 

--- O sr. Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. ____ _ 

--- Votação da alínea h) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Plano Municipal de Defesa da 

Floresta 2021/2030 - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por 

unaillnlldade. _____ ______________________ ___ 

------ I) Discussão e votação da proposta de "Modificação aos documentos previsionais de 

2021- 2' revisão orçamental - Aprovação"; (Doc. X) Grelha C. _ _________ ___ 

----- Não se registaram intervenções. ___________________ _ _ 

----- Votação da alinea i) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Modificação aos documentos 

previsionais de 2021 - 2' revisão orçamental - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, 

foi aprovada por maioria com dez abstenções. _________________ _ 

---- J) Discussão e votação da proposta de "Acordo de cooperação e cedência de parcela 

entre o Município de Ponte de Lima, Joaquim da Cruz Monteiro e António da Cruz 

Fernandes Monteiro"; - Aprovação. (Doc. XI) Grelha C _____ ________ _ 

--:-- Não se registaram intervenções. ____________________ _ 

----- Votação da alínea j) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Acordo de cooperação e 

cedência de parcela entre o Município de Ponte de Lima, Joaquim da Cruz Monteiro e 

António da Cruz Fernandes Monteiro"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por 

maioria com duas abstenções. _________ _ _____________ _ 
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----- K) Para conhecimento: "Declaração de compromissos plurianuais, pagamentos em 

atraso e recebimentos em atraso a 31/12/2020". (Doe. XII) Grelha C _______ _ 

----- Não se registaram intervenções. ____________________ _ 

---- A Assembleia tomou conhecimento. ____________ _______ _ 

----- Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão, 

pelas catorze horas e dez minutos, da qual se lavrou a presente minuta que depois de lida e 

aprovada será assinada pela Mesa desta Assembleia Municipal. __________ _ 

o Presidente _ _______ __________________ _ 

o 1.0 Secretário _________________________ _ 

02.° Secretário _________________________ _ 

o conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digital. 
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Mapa de Presenças dos Membros Elellos da Assembleia Municipal de Ponle de Lima - Sessão da Assembleia Municipal de 17de abril de 2021 

Mombros Eleitos Assembleia Munlcipal - CDS·Parlldo Popular (CDS-PP» - (Quadriénio 2017-2021) PrllSD nçOlIl verificadas por colaborador do MUillclplo (COVID 19) 
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10 IManuel Sá Bapllsla (CDS-PP) L/,u u"IQ 
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" Domingos de Oliveira Vieira (CDS-PP) 111/1JJ (Ali 
15 IJoão Fernando Dias Gonçalves (CDS-PP) l <2u~<lH 
IG IMarta Alexandra Santos Matos (CDS-PP) I ~u feL'" \.-t 
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lO Antónto Carneiro de Sousa (CDS-PP) ' 7 \ I tO "' ~f' L I ... r 
" Manuel Silva Dias de Carvalho (CDS-PP) ?u'!.>fSI 
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21 Irene Maria Antunes Alves Amaral (CDS-PP) 1,u I<> " \-~ 
22 António Carlos Machado Lemos (CDS-PP) - Oe .,. ... ,-(, \ 

Membros Eleitos Assembleia Municipa l - PPD/PSD (Quadriénio 20"l7-202't) 

23 Pedro Miguel Lourenço Salvador (PPD/PSD) 0.( • -'---' 0. ~ 

" Joaquim Orlando Lima Cerqueira (PPD/PSD) 
7..u hJ L~ 

Sónla Cristina Gaspar Gomos Tolxolra (PPD/PSD), SUBSTITUiÇÃO Hugo Mlguol Martins 
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'27 Ricardo José Mendes Salgado Vieira (PPD/PSD) /) I te . , .trp'-t 
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, 

Membros Eleitos Assembleia Municipal · Movimento 51 (Quadriénio 2017- 2021) 

I 2. AIIpio Alvaro Amorim Barbosa (M51) '(.u L-O", le 
2. Joaquim Paulo Unhares Rosas (M51) '~& 
3. ROSa Maria Ribeiro Cruz (M51j SUBSTlTUI~ÃO - JOAQUIM AlPOIM '1/L1 ),10. k • r \( .~ j,g\ /\A.o \ \----)t~4 ~u ('A.I I 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - Part ido Ponte de Lima Minha Tera - (PLMT) 
(Quadriénio 20'17-2021) 

31 Filomena Maria Guerra Quintela de Freitas Leite (PLMT) <'(li 1'-" t t ~{ 
32 Jorge Manuel Viana da Sitva (PLMT) 10' ,N""'\.I<. 
J3 João Manuel Alves de Caslro (PLMT) t(0 .. (~ 
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" Zila Maria da Cosia Fernandes (PLMT) 7U \~.1 \R 
35 Anlónlo Carlos Almeida de Maios Torres (PLMT) 

1.1!1-''' k. 
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37 Cálla Denise Rodrigues Martins (PLMT) 
'í?U/-t.1 ~ 

38 Júlio de Lima da Cosia Pinheiro (PLMT) 1I1h~l~ 
39 José Diogo Leile Marinho Falcão Gomes (PLMT) é7 ~ I -'U J,J] vt 

Membro Eléllo Assembleia Municipal - Coligação Democrállca Unilária (CDU) 
(Quadriénio 20'13-2017) 

1. João Cândido Cunha P. Monleiro (CDU) 1-u .\--> q \~ 
Presldenles de Junla de Freguesia (Quadriénio 2017-2021 ,) 
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1 ARDEGÃO, FREIXO E MATO - Hilário Solero Fernandes Danlas ? (IJoJ "llt 
5 ASSOCIAÇÃO DE FREGUESIA DO VALE DO NEIVA - Michel Machado Magalhães ?..u /J!(,I -Ii 
• BÁRRIO e CEPÕES - Pedro Pereira Rodrigues lima 

?'OI .... "I I-E' 
7 BEIRAL - Arlur Quinleiro de Amorim ';?-u./'!/!,,~ 
• BERTIANDOS -Isabel Rodrigues Vilaverele ~'?u l::"I-I-R 
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" CABRAÇÃO. MOREIRA DO LIMA· Callos Alberto Coelho de Matos Pinheiro '1(; JJI (·'1 ir 
" CALHEIROS • José Correia e Sousa l.Ul...-c, ~ 
" CALVELO · José Ribeiro Miranda 
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lO CORRELHÃ • Maria de Fátima Cerqueira de Oliveira '(A.l ./,J " I tQ .. ESTORÃOS • Carlos Alberlo Cerqueira Gonçalves 1,t~JJl c,\t 

, . .. 
I 

" FACHA • Manuel Fernandes Laranja 1M U'I ~ 
II 

'" FEITOSA - Joaquim Manuel Marlins Vieira Pereira :7,(/ j,! t, \-(I 
lO FONT ÃO • Manuel Januárlo dos Santos Velho 7.,u~ " \k ,. FORNELOS e QUEIJADA · João Pereira de Malas '7~, .1,1 I , !l 
" FRIASTELAS • Miguel Pereira Gomes "?O lt:.{ t Ilr 
22 GANDRA • Erneslo de Oliveira Pereira '1(.1' M' L, \-1' 
2~ GEMI EIRA . António de Sá Matos b:( i ~ /l"f"" Jv ~~ta ·fv, ~ 1v'J 
" GONDUFE • Carlos Manuel Branco Batista r;?, l 1'-( l , ~~ 
25 LABRUJA • José Alberto Sousa da Cunha Nunes t(U .bf LI ~r 
2. LABRUJÓ, RENDUFE e VILAR DO MONTE· Manuel Fernandes Rodrigues '7Á II.J.Q,,Jt 
27 NAVIÓ. VITOR INO DE PIÃES. Francisco Salgado Cunha Zo /' 0' If 

Pâglllll ~ d06 



l/i ' 
2. POIARES - Manuel Joaquim Lima Felgueiras 7'1.1 b!!!el H 
20 REB. STA MARIA - José dos San los Lima :.l/v J-" " Ir 
30 REB. SOUTO - An!6olo Filipa Cerqueira AIIIO/hn - §.uhsilulçtlo: CliUisso Dantns Pcrol rn ''lu.)R (.J '----OO:U'\J' çU ~C~ }.X\-U.o 7.RYUdJ\/s 
JI REFOIOS - Gabriela da Costa Fernandes JAlJ,." ,-,-IR , 

·~~h,,\. i/~- IIJ~~-\b.' ~l~e l r../lf/2f>1·( 32 RIBEIRA - Ricardo Nuno Monteiro Pimenta 

t!4J.,.~ \ ~ 
, , 

JJ SÁ - Silvio Manuel da Rocha Martins 

'" SANTA COMBA - Vltor Manuel Matos R. Cunha (:\J I.Y J·r 
J5 SANTA CRUZ - José Carlos de Sá Araújo 7-lI' ,-, c I I·x 
3G SÃO PEDRO D'ARCOS - Custódio do Nascimento Rodrigues Fernandes O \ ~ 1'(.1 \ -D \ I 
J7 SEARA - JOl{l tt Filipe "" arlins Umo - SUBSITUIÇÃO: Paulo Jor{J o de Matos MiOlO S O <1 -~ ~(\ 1.J)() ~O'--r Cc..., l1 u... -k)', (l.;\AA.0Y j l1J.J.iiq " 

JO SERDEDELO - Fernando Gonçalves Fiúza 1Íi,k,u~-( 
39 VIT. DAS DONAS - Salvador de Matos Fernandes <'7 ~~ 

---- - _J~J_rc, 
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~tCIQ 
minha terra 

PROPOSTA 

o Grupo Municipal Ponte de Lima Minha Terra-PLMT, vem propor a esta assembleia 

um voto de louvor à cidadã limiana Ana Rita de Barros Carneiro, pela conquista do título 

de campeã nacional de Trai! (corrida de montanha) no escalão de sub-23. 

Embora iniciando a prática da modalidade em 2016, a Ana Rita tornou-se atleta federada 

em 2017, tendo obtido, nesse ano, diversos pódios e, por consequência, sagrou-se 

campeã nacional sub-23 com apenas 17 anos. 

No ano seguinte repetiu a proeza e renovou o títu lo na mesma categoria. 

Em 2019 dedicou-se mais ao circuito regional, tendo obtido diversos pódios. 

o ano passado, devido à pandemia, reduziu a participação nas diversas provas, mesmo 

assim somou pontos no ranking nacional de modo a garantir o apuramento para o 

campeonato nacional de Trail 2021, que venceu no pretérito dia 11 de abril na Batalha. 

A Ana Rita, que é mestranda em Direito, é tricampeã nacional de Trail no escalão sub-

23 com 22 anos. 

Ponte de Lima, 17 de Abril de 2021 

P'lo grupo municipal de Ponte de Lima Minha Terra-PLMT 



Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
Sessão Ordinária de 17 de Abril de 2021 
Período Antes da Ordem do dia 
D) outros assuntos de interesse Municipal 

Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Seus Assessores, Senhor 
Presidente da Câmara Municipal, Senhoras e Senhores Vereadores, Senhoras e 
Senhores Deputados Municipais, Comunicação Social, Minhas Senhoras e meus 
Senhores. 

O "Canto do Cisne" do Engo. Carlos martins 

Como será do vosso conhecimento, pelo menos da maioria de vós, foi recebida 
uma carta endereçada pelo Sr.o Presidente da Adam, Eng.o Carlos Martins, à mesa 
desta Assembleia , relacionada com o voto de protesto aprovado na ultima reunião 
desta Assembleia. 

·.::Aqueles que cegamente confiaram na tão propalada competência e experiência do 
S~. Eng O Carlos Martins, são agora traídos, por um rol de declarações e 
acusações, algumas das quais graves, que irei falar mais adiante, acerca da 
origem dos diversos problemas que a Adam, atravessou e tem vindo a atravessar. 

Na tentativa de contextualizar e perceber o epílogo deste "romance" que 
intitulamos de "O Canto do Cisne do Eng.o Carlos Martins", descrevemos os 
seguintes acontecimentos e afirmações. 

Na fase prévia da adesão à empresa foi-nos apresentado um vastíssimo e 
complexo processo, com diversas apreciações técnicas, previsões, estatísticas, 
gráficos detalhados, que para a sua elaboração foram dispensadas muitas horas 
de estudo. De uma forma resumida e na linguagem corrente vieram vender-nos 
com toda a sumptuosidade a nossa água. 
Porém, por inacreditável que pareça só passados três anos é que o seu 
administrador, chegou à conclusão que havia necessidade de contratar mais 

:1 pessoal>, não tinha meios tecnológicos nem frota suficiente para fazer face ao 
desafio que era proposto, não obstante o aval para a adesão à empresa ter sido 
concedido em setembro de 2018. 
Na realidade quando é criada uma empresa com a durabilidade de 30 anos, o 
mínimo que se exigia era que se criassem as bases conjunturais e estruturais que 
permitissem o seu funcionamento dentro dos parâmetros de normalidade, e como 
é sabido nem de perto nem de longe isso veio a acontecer, como provam as 
passadas e recentes ocorrências já aqui diversas vezes descritas, sinal inequívoco 
de que tudo foi feito com uma ligeireza, amadorismo e suspeita precipitação, no 
qual o interesse público foi grosseiramente negligenciado. 

:}. ~Cl;"(\, -),''\))2...fV\r..~ />. Q,,, ...... v.=b"M,o )(e..~~L 
I 



Culpa em parte a pandem;a po, alguns do p<oblemas e pela falta de melho,e~ 
resultados da empresa na mais diversas vertentes. Onde é que eu já ouvi isto ... ? 
Faz um chorrilho de afirmações, entre as quais aquelas em que o município é 
directamente o visado e passo a ler: 
"Os erros de faturação tiveram origem nas bases de dados fornecidos pelos 
município, as duplicações de período de consumo decorreram porque depois da 
transferência de base de dados, alguns municípios emitiram facturas sem aviso. 
Porque o ficheiro de Ponte de Lima e Arcos de Valdevez não distinguia clientes 
com saneamento e sem saneamento, porque muitos clientes estavam com tipo de 
contador não doméstico por falta de atualização após emissão de licença de 
utilização dos imóveis continuaram com contador de obra e muitas outras 
situações 
E para compor o ramalhete, ainda refere: 

" O cadastro de moradas de Ponte de Lima, tinha uma Rua fictícia com centenas de 
clientes, o que faz com que as cartas venham devolvidas sistematicamente ... " 

Neste contexto, pergunta-mos Sro Presidente: 

1.° - Ainda existem habitações que não obstante já ter sido emitida a licença de 
utilização ainda se mantêm com contador de obra? 

2.0 - Existem ou existiam de facto centenas de cl ientes cujo cadastro de moradas 
constava uma rua ficticia ? Por outras palavras havia um número considerável de 
utentes que não pagavam a água porque pura e simplesmente as notificações não 
chegavam ao seu destino? Não estamos a falar das "famosas" perdas de água, 
pois não? 

3.° - Confirma-se o regresso dos trabalhadores ao original local de trabalho, leia
se ao município? É que se assim ocorreu, é mais uma prova que não acreditavam 
na viabilidade da empresa. 

4.0 - Em 2020 a qualidade da água melhorou significativamente, a ser verdade o 
que foi feito para isso acontecer? 

5.° - Possui a Câmara Municipal uma estimativa acerca do número de pessoas ou 
famílias que aderiram à tarifa social ? 

______________________________ x ______________________________ __ 

OBRAS 

Foi bom de ouvir a preocupação por V. Exa . demonstrada relativamente ao estado 
do piso e por isso removido, nas esplanadas na Rua Cardeal Saraiva, só é pena 
essa preocupação não ser extensiva, às tampas metálicas que se encontram 
desnivelas nessa artéria, propicia ao acontecimento de acidentes como já tem 
acontecido. 



A Rua Dr". Luís da Cunha Nogueira, uma das artérias principais da vila e Ponte de 
Lima, encontra-se sem luz pública há mais de três meses. 

o rasgo no pavimento da Rua Aquilino Ribeiro ainda se mantém. 

Qual ou quais os motivos porque a obra da ciclovia ainda não estar concluída, pois 
existe um troço com a extensão aproximada de 150 metros, que ainda se encontra 
em gravilha. 

Recomendações: t1 
"\'o.(1.P-

Deixamos uma recomendação ao actual e futuros executivos!ciüe relativamente à 
execução das obras públicas, ~ não caírem na tentação como tem sido 
apanágio e evitem a conciliação do inicio ou fim dos trabalhos com o período pré 
eleitoral. 
Que não façam distinção entre as obras realizadas no Centro Histórico e todas as 
outras obras. Que respeitem o Povo Limiano, pois o tratamento demonstrado em 
relação à morosidade das obras tem-se revelado muito desigual. 
Quando as mesmas são executadas no centro da vila a celeridade é a 
recomendada e quando efectuadas, na zonas fora do centro histórico da vila, de 
menos visibilidade ou nas freguesias, as mesmas \SãO realizadas a "passo de 
caracol" e apelidadas de obras de Santa Engrácia. .\ 

~ ""'" ~ ~ o 'i> Cô.';,O ) 
Por fim, 

Aproxima-se uma data muito importante para todos nós, que no permite estarmos 
hoje aqui reunidos a discutir aquilo que no~ nosso entendimento vai de encontro 
aos interesses coletivos da População Limiana. 
Assim, recomenda-se à Câmara Municipal, que celebre condignamente o 25 de 
Abril , com todo o respeito que o mesmo merece e que desta vez içe a bandeira do 
Município, mas sobretudo içe a bandeira da democracia. 



Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
Sessão Ordinária de 17 de Abril de 2021 
~eríodo da Ordem do dia 
~) Contratação do empréstimo mediante adesão à 
(2020 Autarquias" 

linha de crédito BEl PT 

Não deixa de ser paradoxal que ít a estratégia seguida por este e anteriores 
executivos se tenha pautado por um desinvestimento nesta matéria respeitante à 
agua, sobretudo na rede de distribuição e de saneamento, pelo facto de grande 
parte do seu investimento ser executado no sub sol, como tal não revelador do 
trabalho realizado, e agora que estamos inseridos numa empresa responsável por 
estas valências venha, de uma forma isolada e não no âmbito e esfera da empresa 
"Adam" a contrair empréstimos de longa duração para a execução desses mesmos 
trabalhos. ~~""'-A \J1)p. Tt:: 
A concessão oa redes de água, foi em tempos entregue às "Aguas de P-eFtugal" e 
mais recentemente à empresa "Adam", que controlam o ciclo da água em Alta e 
Baixa, respetivamente. 
É indubitável que é um mecanismo resultante da lei, e se não fossem criadas 
essas empresas, faria todo o sentido o recurso a essa prerrogativa legal, agora 
não é muito percetível como para recorrer ao financiamento para alguns 
investimentos era condição primordial os mesmos serem obtidos na esfera 
empresarial e nos casos em concreto hoje vindos a votação, não o são, apesar do 
valor considerável do investimento. 
Tem vindo a trilhar-se e a consolidar-se desde então até aos nosso dias, um 
perigoso caminho cujo seu destino fina l, será a entrega da água aos privados, com 
todas os efeitos e consequências nefastas daí resultantes sem entretanto, os 
municípios virem a individar-se com o recurso aos empréstimos referidos. 
O que causa mais perplexidade e não nos cansamos de alertar para essa 
realidade que é o facto dos investimentos ficarem a cargo das autarquias e não da 
"Adam", ou seja as Câmaras investem e a empresa lucra. 
Tudo faremos para vigiar atentamente e reprovar tudo o que possa desviar-se do 
rumo e objetivo principal que é a prossecução do interesse público, em detrimento 
dos interesses empresariais ou privados. 



Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
Sessão Ordinária de 17 de Abril de 2021 
Período da Ordem do dia 
G) Discussão e votação da proposta "Emissão de declaração de interesse 
Público Municipal para desafectação da área da Reserva Ecológica Nacional, 
para implementação de um complexo turístico" 

A CDU - Coligação Democrática Unitária em relação a esta matéria e atendendo à 
proposta, mas sobretudo aos argumentos apresentados pela empresa, é da 
opinião que não estão reunidos os requisitos exigidos para atribuir-lhe a 
importância e relevância que se enquadre na figura de interesse publico municipal, 
mas também que justifique a desafectação da zona ecológica nacional. 
Além de não ser acompanhada por um estudo de impacte ambiental, parece 
sobretudo valorizar a vertente económica ou turística em detrimento da vertente 
ecológica ou ambiental. 
O parecer técnico camarária também não é esclarecedor, por pouco fundamentado 
que é, limitando-se a descrever a classificação do terreno no PDM, imiscuindo-se 
em áreas fora do seu âmbito de avaliação, tecendo subjetivas considerações e 
suposições demasiados otimistas, dando como certo aquilo que ainda não nasceu, 
como de uma realidade factual se tratasse, quando refere "iniciativa com 
significativo valor para o concelho e região e que se reveste de interesse e pÚblico 
municipal". 
Embora não estejamos contra o surgimento deste ou doutro tido de 
empreendimentos, desde que observe, nomeadamente os princípios de legalidade, 
justiça, igualdade, proporcionalidade, imparcialidade e boa fé, porém e no caso em 
concreto as dúvidas, mas acima de tudo as inquietações que o mesmo suscita, 
não nos permite votar favoravelmente, reservamos e concedemos o beneficio da 
dúvida em relação a esta matéria, como tal vamo-nos abster na sua votação. 


